

Cuba: Evaluarán impacto de Zona Especial de Desarrollo Mariel



La Habana, 10 jun (RHC) El VIII Congreso de la Asociación Nacional de Economistas y Contadores de Cuba (ANEC) que sesionará del 12 al 14 de junio en La Habana, analizará entre las cerca de 400 propuestas de soluciones a problemas diversos, una metodología para la evaluación del impacto socio económico de la Zona Especial de Desarrollo Mariel (ZEDM).

Sus autores, la máster en Ciencias Maidelín Quesada Sotolongo y el doctor en Ciencias Humberto García Valdés, ambos de la Universidad de Artemisa, señalan que los decisores gubernamentales y empresariales de esa occidental provincia, y del país, necesitan herramientas que posibiliten medir el alcance de las transformaciones que genera el estratégico enclave.

La novedad consiste en proponer las dimensiones socioeconómicas (social, fuerza de trabajo, económica, infraestructura, desarrollo tecnológico) con sus indicadores, lo cual sería útil pues no se tiene experiencia alguna de la evaluación de impacto de una Zona de Desarrollo, ya que la de Mariel es la primera en Cuba.

Entre estos señalan el éxodo de fuerza laboral para trabajar en entidades que prestan servicio a la ZEDM; por ejemplo, la Empresa Constructora Mariel (ECM) ha creado más de cinco mil empleos destinados a ejecutar obras de infraestructura de los usuarios con proyectos ya aprobados dentro de la zona.

En la ZEDM, la alta dirección del país ha depositado la esperanza de incrementar las finanzas líquidas, y con ello, la formación bruta de capital a partir de la inversión extranjera directa, de ahí que Quesada Sotolongo y García Valdés consideren de gran utilidad su aporte para el desarrollo futuro de la provincia artemiseña y de la nación. **(Fuente: [ACN](#))**

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/economia/193063-cuba-evaluaran-impacto-de-zona-especial-de-desarrollo-mariel>



Radio Habana Cuba